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17时38分，烟台美女展翅飞天
今后烟台又多了一张城市名片

让大家期待已久的王亚平，10日下午终于亮相了。天宫一号与神舟十号载人飞行任务总指挥部决定，6月11日17
时38分发射神舟十号载人飞船，烟台姑娘王亚平将与聂海胜、张晓光共同飞天。

C03

王亚平，女，汉族，山东省烟
台市人，中共党员，学士学位。

1980年1月出生，1997年8月，
王亚平来到了空军长春飞行学
院，开始了她的军旅生涯。2000

年5月入党，现为中国人民解放
军航天员大队四级航天员，少校
军衔。曾任空军某师某团某飞行
大队副大队长，安全飞行1600小
时，被评为空军二级飞行员。

2010年5月，正式成为我国
第二批航天员。经过近三年的航
天员训练，完成了基础理论、航
天环境适应性、专业技术等8大
类几十个科目的训练任务，以优
异成绩通过航天员专业技术综
合考核。

2013年4月，入选天宫一号
与神舟十号载人飞行任务飞行
乘组。

10日下午3点，天宫一号与
神舟十号载人飞行任务总指挥
部传来了消息，天宫一号与神舟
十号载人飞行任务总指挥部决
定，将于6月11日17时38分发射
神舟飞船。

飞行乘组由聂海胜、张晓

光、王亚平组成。本次任务飞船
计划飞行15天。组合体飞行期
间，开展航天医学实验，及太空
授课活动。

此前，烟台姑娘王亚平即将
飞天的消息一度被热炒，随着发
布会的进行，这一消息终于尘埃

落地。
发布会进行时，酒泉市东

方国际大酒店里，一位客人在
房间收看了电视直播，当他看
到 王 亚 平 后 ，这 位 客 人 连 连
说：“是她，是她，就是她！来自
山东烟台。”

王亚平是我国选拔培训
的 第 一 批 两 名 女 航 天 员 之
一 。中 国 载 人 航 天 工 程 新 闻
发 言 人 武 平 介 绍 ，神 舟 九 号
任 务 中 采 用 了 新 老 组 合 、男
女 搭 配 的 组 合 方 式 ，这 种 组
合能发挥乘组中每个人的特
长 和 优 势 ，不 但 有 利 于 更 好
地 完 成 任 务 ，还 有 利 于 航 天
员队伍的成长。

武平说，在神十任务中，
仍然采用了这种组合。

据悉，王亚平是第一次执
行太空飞行任务，在成为航天
员之前，她是我国第七批女飞
行员中的一员，可以飞四种机
型。2009年经过层层选拔成为
首批女航天员。去年神九任务
选拔中，王亚平是备份乘组的
成员。

此次，女航天员王亚平在航
天任务中，增加太空授课任务，
而且担任主讲。这也意味着，王
亚平将成为中国首名“太空教
师”。

此外，记者了解到，王亚
平还具备手控交会对接的能
力，此外，这次神舟十号飞行
时间更长，在轨期间将开展更
多的科学实验和技术实验。

┬记者 曲彦霖 报道

本报6月1 0日讯 又到
一年樱桃成熟时，从小吃樱
桃长大的王亚平仍无法回
家 ，因 为 她 今 年 要 飞 得 更
高，更远。

当年只是有着简单梦想
的王亚平，怎么也没有料想到
自己会成为一名女航天员。那
时，空军每七八年招收一批女
飞行员，人数有限，第七批女
飞行员共招了37名，王亚平就
是其中之一。

回忆女飞行员们刚入
学的时候，做的第一件事就
是把长头发剪掉，有的同学
因此哭了，但穿上军装的一
瞬间她们感觉到了神圣。军
校生活是严格的，2 0 0 1年军
校生活结束时，37人的班级
仅剩22人。

王亚平还记得1999年的
第一次超低空飞行，仅仅飞了
几十米，她依旧记得村庄的人
仰头看她们的脸。毕业后，她
被分到驾驶军用运输机，执行
空中运输任务，之后便一直在
天上飞。

大家很好奇首次太空
之旅，女航天员会怎样安排
自己的生活，体验美妙的太
空之旅。80后的王亚平把日
程安排得满满当当，称将会
及时跟大家分享自己的所
见所想。

此次任务计划在太空
飞行15天，除了每天安排得
满满当当的工作，在确保完
成科学实验任务和其他工
作外，对于首次执行任务的
王亚平来说，带着一颗好奇
的心和满脑子的想象，去充
分体验失重环境下的太空
生活也是不可缺少的一部
分。

王亚平简历

入学时37人

毕业时剩22人

酒泉客人一眼认出烟台姑娘

她将是中国首名“太空教师”

说起当年为何会选择飞行
员这个职业。王亚平说，高考那
年正好遇到了招飞，当时招收的
名额很少，她根本也没想过会去
参与。

王亚平当时是理科班，全班
仅有20名女生，她是唯一一个不
戴眼镜的。在同学的鼓动下，她
去试了一下，没想到一路过关斩
将选上了。

说起第一次驾驶飞机飞上
蓝天的感觉，她在座舱里大喊了
一声。王亚平说自己是一个胆子
大的人，喜欢挑战，在不断的挑
战中不断成熟。

当年全班唯一不戴眼镜的女生
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┬本报特派记者 张琪 发自酒泉

“一看照片就很大气，有山
东人的气质。”10日晚上，酒泉当
地一家接待公司的负责人吴容
这样评价王亚平。

吴容告诉记者，他印象里的
山东人一般都比较豪爽。他看到
王亚平的照片后连连说，“真的很
大气，一看就具有山东人的气质。”

吴容说出了为什么这么关
注女航天员的消息，因为在他看
来，航天员本来就不多。“女航天

员能够脱颖而出则更显得珍贵
了，我们为她感到骄傲。以前是
女子能顶半边天，我看现在是能
顶大半边天。”

吴容当天接待了好多外地
游客，而王亚平也成了他和游客
交流必不可少的话题。记者在一
旁听到了他和江西一个旅游团
的游客谈话，“听说这个姑娘是
从小吃着樱桃长大的，现在我们
搞的是航天游，未来我们可以去

航天员的故乡去看看。”
临走之前，吴容告诉记者，

“你们山东烟台为国家培养出了
一个人才，我也为你们感到骄
傲。”

与吴容有一样感受的还有
很多酒泉人，记者晚上10点在仓
门街一带了解到，谈起王亚平可
以说无人不知无人不晓，听说记
者是来自王亚平的家乡，他们纷
纷竖起了大拇指。

当地人连赞王亚平“有气质”D
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